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香港文匯報訊 據新華社、中新社報道，中國駐美國大使崔天凱28日晚在華盛頓表
示，面對21世紀的世界潮流和國際形勢，中美合作更加重要、更顯必要。崔天凱就南
海問題表示，希望美國停止發表貌似公正、實則虛偽的「雙重標準」言論，切實拿出
真正的誠意，與中方一起使太平洋名副其實成為「太平的海洋」。
美國助理國務卿拉塞爾最近在發表演講時就南海問題提出「三個停止」建議，建議
各方停止填海造地、停止建造新的設施、停止既有設施軍事化，並表示中國和菲律賓
只有通過仲裁解決南海爭議才可行。
崔天凱當天在接受記者採訪時就美方所謂「建議」表示，美方首先要做的是不要再
發表煽動性言論，不要再發表這種貌似公正、實際上很虛偽的「雙重標準」言論，更
不要採取加強軍事部署、派艦機飛赴南海的行動。崔天凱說：「至於美國方面，它首
先要做的一件事情是趕緊批准海洋法公約，不要拿自己沒有承擔義務的權利和義務來
說別人，這話讓人家聽上去不那麼可信。」

維護二戰勝利成果始終不渝
崔天凱是在中國駐美大使館舉行的慶祝中國人民解放軍建軍88周年招待會致辭中強

調，中國堅持走和平發展道路，奉行防禦性國防政策。
崔天凱說，今年是世界反法西斯戰爭勝利和聯合國成立70周年，中國將始終不渝地
維護二戰勝利成果，維護以《聯合國憲章》宗旨和原則為核心的國際關係基本準則。
今年9月，中國國家主席習近平將應美國總統奧巴馬邀請對美國進行國事訪問。這是
雙方面向未來規劃兩國關係的一次重要訪問，必將為中美構建新型大國關係注入新動

力。
中國駐美大使館武官徐南烽在致辭中指出，中美兩軍應本着「互信、合作、不衝

突、可持續」的原則，進一步加強務實合作，縮小彼此分歧，減少誤解誤判，共同推
動兩軍關係健康穩定發展。
美國國防部及美三軍代表、各界友好人士、各國駐美使節和武官、華僑華人代表、
中國駐美機構代表500餘人出席了當晚的招待會。

香港文匯報訊 據中通社報道，中國
財政工作視頻會議昨日在北京召開。
面對當前經濟運行依然存在的下行壓
力，財政部部長樓繼偉在部署下半年
財政工作時明確了積極財政政策加力
增效、規範推進 PPP（公私合作模
式）、規範地方政府債務、引入更多
投資引導基金、深化財稅體制改革等
五大重點，強調積極發揮好財政職能
作用，着力促進經濟穩定增長。
受經濟增長放緩、物價水平回落等
因素影響，今年上半年，全國一般公
共預算收入79,600億元（人民幣，下
同），同比增長4.7%。在財政收入低
速增長的情況下，財政部門積極盤活
財政存量，用好財政增量，加強支出
預算執行管理，民生等重點支出得到
較好保障。全國一般公共預算支出
77,288億元，增長10.6%。
樓繼偉強調要以如下五大舉措力促
經濟穩增長：第一，加力增效，落實
好積極財政政策的各項措施。加大力
度推進重大項目建設；大力推進財政
資金統籌使用；加大降稅清費力度。
第二，加快PPP模式的推廣運用。加快
完善法律制度和政策扶持體系；強化
市場理念和風險意識；規範推進PPP項
目實施。第三，統籌穩增長和防風
險，進一步規範地方政府債務管理。
第四，發揮好各類投資引導基金的作
用。第五，深入推進財稅體制改革。

香港文匯報訊 據新華網報道，三大評級機構之一的穆
迪前日發佈研究報告表示，中國「一帶一路」戰略旨在深
化與三大洲多個參與國家的經濟一體化，對沿線新興市場
國家具有正面信用影響。
穆迪稱，中國「一帶一路」戰略包括絲綢之路經濟帶和

21世紀海上絲綢之路，穆迪預計該戰略將主要使沿線人均
收入相對較低、進出口貿易逆差難以通過外資解決、投資
率較低的國家受益。
穆迪對「一帶一路」沿線約三分之二的國家都授予了評

級，其中一半以上低於投資級別。這些國家的共同點是經
濟不夠發達，基礎設施缺口大，人均收入水平往往不高。

豐富的自然資源推動了上述國家的增長，雖然最近大宗商
品價格的大幅下跌為這些國家的經濟前景蒙上陰影，但其
增長潛力仍相當強勁。
在這一背景下，「一帶一路」戰略可能對南亞和東南亞

基礎設施貧乏的國家產生變革性影響，將刺激其投資、提
升經濟增長潛力。
在穆迪評級的主權國家中，孟加拉國、柬埔寨、巴基斯

坦和越南可能成為基建投資的最大受益者。穆迪還預計，
基礎設施的發展尤其將帶動哈薩克斯坦和蒙古國等中亞地
區國家的雙邊貿易活動。另外，穆迪在上周的一份研報中
稱，「一帶一路」戰略將對中國有正面影響。

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）深圳市
政協委員關注前海現代航運交易業的發展，建議加
強深港高端航運服務業合作，實行海員優惠政策，
促進深圳市航運業發展。
深圳市政協港澳委員蔣麗婉日前表示，深港高端

航運服務業合作存有客觀需求，合作有廣闊前景。
希望建立深港高端航運服務業合作機制，需要深港
共同成立一個聯合機構，專責研究前海、蛇口自貿
區在高端航運服務業上與香港港口群合作的政策和
措施。
她建議，深圳要借鑒香港經驗，組建一個特色突

出、管理規範、服務功能齊全、運作高效、規模適
度的區域性現代航運交易中心，為現代航運交易提
供規範化運作平台；建議深圳設立一所航運職業學
院，從根本上加大航運職業教育和培訓的力度。現
階段，則着力建立健全有利於人才集聚的機制，研
究制定吸引各類高層次人才的配套措施。

建議個稅優惠吸引海員
深圳政協委員安邦強建議，在前海蛇口自貿片區

內，對片區註冊、工作的海員實行優惠政策，吸引
海員入駐前海。一是參照香港有關免徵海員個稅的
法律條文，試點優惠個稅政策。可以直接適用香港
海員法律法規，實現體制植入，或在地稅方面予以
返還，也可考慮將符合條件的海員納入緊缺和高端
人才範圍給予補貼，並建議對海員實行以家庭為單
位的納稅方式。二是結合國內社保規費統籌要求和
航運企業、船員公司及海員個人實際，試點提供符
合海員實際情況的多種社保統籌方案，供海員自主
選擇。

香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）中國商務部副部長
高燕昨日在北京表示，去年中國—東盟自貿區雙邊貿易額
達到4,801億美元（約3.72萬億港元），爭取到2020年雙
邊貿易額能夠達到1萬億美元（約7.75萬億港元）的目
標。目前，中國—東盟自貿區升級談判已取得積極進展，
有望於今年內完成談判。

自貿區升級談判爭年內完成
高燕強調，中國和東盟的密切合作有利於南海的安全和

穩定，有利於區域的繁榮、和平與成長、增長。
高燕表示，中國—東盟自貿區升級談判是2013年李克強

代表中國政府首先正式提出的。該談判是為了加強經濟貿

易投資合作，改善總體的市場准入條件和雙邊貿易平衡，
更好地應對區域和全球的挑戰。
高燕介紹，去年8月，中國和東盟經貿部長會議已經通

過了自貿區升級談判的要素文件，之後正式啟動了談判。
到目前為止雙方已經進行了三輪談判，目標是爭取在2015
年底前完成升級談判。現在升級談判的重點領域是貨物貿
易、服務貿易、投資以及經濟合作。
據了解，作為中國和東盟各方面全面合作的一個重要

紐帶和平台，第12屆中國—東盟博覽會和商務與投資
峰會將於 9月 18 日至 21 日在廣西南寧舉辦，主題為
「共建21世紀海上絲綢之路——共創海洋合作美好藍
圖」。

崔天凱促美停虛偽「雙重標準」言論
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中國東盟冀2020年貿易額萬億美元

閩海警今台峽練實彈射擊
香港文匯報訊 據中國海事局網站消息，福

建省公安邊防總隊海警第三支隊決定於2015年
7月30日7：00至17：00，在台灣海峽相關水
域內，開展海上火炮實彈射擊訓練，請過往船
舶注意避讓。

政協倡建深港航運合作機制
■■中國駐美大使崔天凱中國駐美大使崔天凱（（左一左一）、）、徐徐
南烽武官南烽武官（（右一右一））觀看觀看「「影集裡的中影集裡的中
美兩軍合作美兩軍合作」」主題圖片展主題圖片展。。 中新社中新社

習近平指出，埃爾多安總統及土耳其
政府多次重申，堅決反對任何人在

土耳其境內從事任何破壞中國主權和領土
完整的活動，反對一切形式恐怖主義，中
方對此表示讚賞，並願意加強兩國執法安
全合作。
埃爾多安表示，土耳其政府一直從戰略

高度看待同中國的關係，堅定致力於推動
土中戰略合作關係取得更大發展，願意共
同努力，深化各領域合作。他強調，土耳
其政府堅持「一個中國」原則，堅定支持
中國的主權和領土完整，反對「東伊運」
針對中國的恐怖主義行徑，願就此加強與
中國的合作，絕不允許土中戰略合作關係
受到破壞勢力的干擾。他稱，土耳其也是
恐怖主義的受害者，土國內和西亞北非地
區，恐怖主義形勢嚴峻，安全與穩定面臨
挑戰，土耳其政府將堅定打擊各種形式的
恐怖主義勢力，並希望得到國際勢力的支
持，土方願加強與中方在重大國際和地區
問題上的協調與合作。

「統一認識」是雙方合作前提
中國中東問題特使吳思科對本報表示，

中土兩國同為「三股勢力」（暴力恐怖勢
力、民族分裂勢力和宗教極端勢力）的受
害者，「統一認識」是雙方進行合作的前
提，今次雙方領導人會晤將是增進理解、
統一認識、達成共識的大好機會。
吳思科告訴記者，雖然中土雙方在反恐

合作上一直有嘗試，但分裂勢力始終用
歪曲輿論和不實報道的方式干擾民意、
阻撓合作，導致實際收效不大，因此此

次會晤中，最高領導層之間的溝通、探
討尤為必要。他稱，恐怖主義真真正正
是人類的公敵，不可停留在口號層面，
中土雙方都應更清楚地認識到極端恐怖
主義的危害，進而共同打擊打着宗教民
族旗幟、以暴力手段達到目的、煽動分
裂情緒的恐怖主義。
中國人民大學國際關係學院教授時殷弘

對本報表示，不管公開發表還是私下會
談，「反恐合作及涉疆立場」都是雙方最
重要的問題之一。他稱，中土雙方在此方
面的合作並不通暢，由於宗教、民族、地
區等多方面複雜問題，土耳其內部仍有破
壞勢力同情、甚至支持新疆的東突勢力。
他希望這次雙方能夠互相理解，將反恐合
作推進。

攜手開展第三方市場合作
另據中通社報道，中國國務院總理李

克強昨日下午會見埃爾多安。李克強表
示，中土都是重要新興市場國家。習近
平主席同你舉行富有成果的會談。中方
願同土方在相互尊重、互利共贏基礎
上，加強政治互信，照顧彼此核心關
切，深化各領域務實合作，推動中土關
係健康穩定發展。
埃爾多安表示，土方發展對華關係願望

強烈、目標明確，願進一步提升雙邊貿易
投資合作水平。歡迎中方擴大對土基礎設
施建設、能源、信息通信、金融、航空、
工程承包等領域投資與合作。土耳其願成
為中方企業生產、物流基地，期待與中方
一道開展第三方市場合作。

香港文匯報訊（記者朱燁北京報道）國家主席習近平昨日在會見
土耳其總統埃爾多安時表示，中土合作前景廣闊，大有可為，雙方
應該推進各領域合作，中方願將「一帶一路」倡議同土方的發展戰
略對接，實現共同合作、共同發展、共同繁榮。此次隨土耳其總統
訪華的商務團多達百人，對此，中國中東問題特使吳思科對本報表
示，龐大的商務團表達了土方在華尋求商業機會的積極態度，「土
耳其過去十幾年發展很快，這激起了它雄心勃勃發展經濟、提升國
際地位的訴求，它需要一個發展夥伴，而中國的經濟發展，尤其是
『一帶一路』戰略，恰恰給雙方帶來了機會。」

中土發展取向相似方便對接
吳思科指出，土耳其的地理位置非常獨特，作為連接亞歐的大通

道，中國一直很重視兩國關係，中國海外合建的首條高鐵即是在土
耳其實現通車。隨着土耳其的地區國力不斷增長、經濟實力取得進

步、以及加入G20的信心提振，它已經不滿足於「16」這個世界排
名，而是想要更進一步。吳思科續稱，無論是貿易還是經濟發展，
土耳其都有着進一步開拓的要求，此時它需要一個發展夥伴，而中
國近幾年的快速發展在世界上都是有目共睹的，中國所提出的「一
帶一路」構想更是側重於基礎設施合作與地區互聯互通，相似的發
展取向、方便的項目對接，讓中國成為土耳其經濟追求更進一步的
最佳選擇，「一帶一路」亦成為最快捷通道。同時，他認為，土耳
其擁有得天獨厚的地理位置及一定的經濟實力，可以使雙方合作在
高一點的層次上展開，挖掘更多潛力。

此外，吳思科也提醒，受地區及其他因素制約，應注意到土耳其
內部仍有一些干擾兩國關係正常發展的噪音，這些破
壞勢力企圖利用極端民族主義的情緒，做一些破壞雙
邊關係發展的負面行為，但中土兩國都有增強各自力
量、奮力發展經濟的大趨勢，這是無法阻撓的。

13
�

土總統訪華冀深化反恐合作
習近平會見 雙方同願實現發展戰略對接

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）中國國家主席習近平昨日會見

來華進行國事訪問的土耳其總統埃爾多安。習近平表示，中國與土耳其

都是20集團（G20）重要成員，在國際形勢複雜多變、世界經濟艱難

復甦、西亞北非地區反恐形勢嚴峻的大背景下，兩國的共同挑戰和共同

責任不斷增加，雙方要深化互信，夯實兩國友好基石。兩國元首一致認

為，中土雙方要明確兩國關係發展大方向，築牢政治互信根基，在彼此

重大關切問題上相互支持，實現兩國發展戰略對接，拓寬和充實中土戰

略合作內涵。

土耳其可借「一帶一路」實現經濟雄心

■廣東自貿區深圳前海蛇口片區赤灣港。 資料圖片

■■習近平在北京人民大會堂東門外廣場舉行習近平在北京人民大會堂東門外廣場舉行
儀式歡迎土耳其總統埃爾多安訪華儀式歡迎土耳其總統埃爾多安訪華。。 中新社中新社


